

Sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderats Ludwigsburg,

Wir möchten uns in Vertretung für die Eltern der Elly-Heuss-Knapp Realschule Ludwigsburg zu den bevorstehenden Haushaltsentscheidungen im Fachbereich Familie und Bildung äußern und für ein erneutes Überdenken stark machen.

Zusammen mit den Elternbeiräten der anderen Ludwigsburger Schulen im Rahmen des Gesamtelternbeirats haben wir bereits eine Stellungnahme verfasst (siehe Anhang). Hiermit möchten wir allerdings für unsere Schule im Speziellen nochmals auf zwei Punkte eingehen und Sie hoffnungsvoll bitten, die Entscheidungen nochmals zu überdenken.

1.) Die angedachte Streichung der Zuschüsse für Schullandheime:

Wir bemerken seit der Corona-Zeit einen extremen Stillstand oder sogar Rückgang der Gemeinschaftsbildung in Klassen. Inzwischen geht es sogar so weit, dass manche Schüler und Eltern die Mitschüler nicht kennen, keine Kontaktdaten haben und somit keine Klassengemeinschaft aufgebaut werden kann. Die Schullandheime sind ein wesentlicher Teil dieser Gemeinschaftsbildung und eine der letzten Möglichkeiten, außerhalb des Unterrichts Beziehungen aufzubauen. Wenn sich alles nur noch auf die Schulzeit reduziert, werden Schüler nicht mehr lernen und erfahren können, wie es ist, neue Freunde zu finden, langjährige Beziehungen aufzubauen und zu vertiefen. Schulfreundschaften halten zum Teil ein Leben lang. Doch dafür müssen diese Freundschaften gebildet werden können. Dies hört sich jetzt vielleicht etwas extrem an, aber die Realität ist leider genauso!

2. Die angedachte Streichung des Jugendbegleiterprogramms:

Dieser Punkt unterstützt den ersten Punkt ebenfalls. Alle Aktivitäten außerhalb des regulären Stundenplans ermöglichen den Schülern, ihre Mitschüler kennen zu lernen, Gemeinsamkeiten zu entdecken und Beziehungen aufzubauen. Hinzu kommt bei allen AGs die extrem wichtige Möglichkeit, eigene Interessen und Fähigkeiten kennenzulernen. Durch den Wegfall von vielen Vereinsangeboten sind die Schul-AGs oft die einzige Möglichkeit, mit möglichen Hobbies oder kreativen sowie sportlichen Angeboten in Kontakt zu kommen. Das Ausprobieren ist so immens wichtig! Wie können wir den Schülern die Möglichkeit nehmen, ihre Kompetenzen und ihre ganz eigenen Fähigkeiten und Faibles kennenzulernen!

Wir bitten Sie wirklich inständig, die angedachten Kürzungen nochmals zu überdenken!

Uns ist natürlich bewusst, dass es Kürzungen geben muss und wir alle zusammenrücken müssen. Aber der Bereich der Familie und Bildung bestimmt unsere Zukunft, unsere Kinder und das Fundament der Gesellschaft! Ohne fähige und sozialkompetente Kinder können die Probleme in 5-10 Jahren noch weniger geschafft werden.

Vielen herzlichen Dank!

Ihre Carolin Altmann und Nina Schmidt

Elternbeiratsvorsitzende der Elly-Heuss-Knapp Realschule Ludwigsburg

E-Mail = elternbeirat@ehk-rs-lb.de